

## KEGIATAN SOSIAL HI-DAYAH : LEARN QUR'AN AND ENGLISH WITH FUN

**Fauzi<sup>1</sup>, Risky Novialdi<sup>2</sup>, Rahmad<sup>3</sup>, Fitri Ernalis<sup>4</sup>, Muhammad Diah<sup>5</sup>**

<sup>1,2</sup>Dosen Prodi. Ilmu Hubungan Internasional FISIP Universitas Almuslim

<sup>3,4</sup>Dosen Prodi. Administrasi Publik FISIP Universitas Almuslim

<sup>5</sup>Dosen Prodi. Administrasi Bisnis FISIP Universitas Almuslim

Email: fauzi.sip.ma@gmail.com, hera.aldyra@gmail.com, rahmad\_1984@ymail.com, fitriernalis@gmail.com, mudi.unimus@gmail.com

### ABSTRAK

Sebagai generasi penerus bangsa, anak muda harus memiliki ilmu tentang Al-Qur'an. Untuk mempelajari Al-Qur'an, seseorang harus mengetahui 3 poin penting, yaitu tajwid, tahfiz dan tafsir. Untuk menghafal Al-Qur'an, seseorang harus mengetahui cara membaca yang benar (tajwid/tahsin) dan untuk menghayati isi Al-Qur'an dengan mengetahui tafsirnya. Hal ini juga sebagai bekal awal seseorang diakhirat dan untuk dunia kedepannya, supaya nantinya lebih terarah dan memiliki basic yang kuat. Berangkat dari permasalahan ini, Himpunan Mahasiswa Hubungan Internasional berkolaborasi dengan Premier Oil Andaman dan dengan pihak lainnya, seperti PT. Takabeya Perkasa Group, Lazis MU Bireuen dan Dinas Pendidikan Dayah Kab. Bireuen, telah sukses memberikan sedikit kontribusi nyata terhadap anak-anak di Gampong Dayah Panjoe Kec. Kutablang Kab. Bireuen sebagai bentuk kepedulian dari sisi kemanusiaan. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan di Meunasah Gampong Dayah Panjoe Kec. Kutablang Kab. Bireuen. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan selama 4 hari dengan beberapa rangkaian kegiatan, pertama pengajian dan tahfidz Al-Qur'an, kedua Pelatihan Bahasan Inggris dan Bahasa Arab, ketiga *storytelling* Kisah Nabi Muhammad Saw., keempat perlombaan tahfidz, cerdas cermat dan bacaan Al-Qur'an dan shalat, dan kelima buka puasa bersama 60 orang selama 4 hari. Hasil dari kegiatan PKM ini adalah anak-anak lebih cinta terhadap Al-Qur'an yang dapat menjadi modal dalam menanam nilai-nilai Islam kepada seseorang serta mampu memotivasi AGAR kedepannya sebagai generasi penerus bangsa dengan mengedepankan nilai-nilai Islam di tengah perkembangan era modern.

***Kata Kunci: daurah ramadhan, kemanusiaan, provinsi aceh***

### ABSTRACT

*As the nation's successor generation, the young people must have knowledge of the Koran. There are 3 important points in studying the Koran, namely tajwid, tahsin, and tafsir. To memorize the Koran, one must know how to read it correctly (tajwid/tahsin) and to live the contents of the Koran by knowing the correct interpretation of the Koran (tafsir). It is also useful as their initial provision in the hereafter and in the future, in order to have a more focused life and have a strong moral basis. Departing from this problem, the International Relations Student Association, collaborated with Premier Oil Andaman, and also with various other parties such as PT. Takabeya Perkasa Group, LazisMU Bireuen, and the District Education Office of the Dayah. Bireuen, has made little real contribution to the children in Gampong Dayah Panjoe, Kutablang, Kab. Bireuen as a form of concern from the human side. This service activity was carried out*

*for 4 days with several series of activities. It was started with recitation and Tahfidz Al-Quran, then it was continued with English and Arabic language training, third day storytelling the story of the Prophet Muhammad SAW, fourth Tahfidz Competition, contest of wits, and recitation of the Koran and Prayer competitions, and on the last day iftar with 60 people for 4 days. The result of this service activity is increasing of the children's love in studying the Koran, which can be an asset in planting Islamic values in them and able to motivate them to become the nation's next generation by prioritizing Islamic values in the midst of the development of the modern era.*

**Key Words : aceh province, daurah ramadhan, humanity**

## PENDAHULUAN

Al-Qur'an adalah kitab suci umat Islam yang diturunkan kepada Nabi Muhammad Saw. melalui perantara Malaikat Jibril a.s yang mengandung mu'jizat, sehingga tidak bisa ditandingi oleh siapapun (Gazali, 2010). Semua orang pasti sudah mengenal Al-Qur'an, namun masih ada orang yang tidak bisa membaca Al-Qur'an, atau bisa membacanya tetapi tidak sesuai dengan kaidah yang diajarkan Rasulullah Saw. Untuk mempelajari Al-Qur'an haruslah mengetahui 3 poin penting, yaitu tajwid, tahfiz dan tafsir. Adapun untuk menghafal Al-Qur'an harus mengetahui cara membaca yang benar (tajwid/tahsin) dan untuk menghayati isi Al-Qur'an adalah dengan mengetahui tafsirnya.

Sebagai generasi penerus bangsa, anak muda harus memiliki ilmu tentang Al-Qur'an. Mengingat Daurah Ramadhan merupakan kegiatan untuk menghafal Al-Qur'an, yang menuntun seseorang untuk selalu mengingat dan bersama Allah, berinteraksi dengan Al-Qur'an dengan cara mengimaninya, membaca secara baik dan benar, menghafal, mengindahkan bacaan, mentadaburi, mengajarkan, serta mengamalkannya. Hal ini merupakan bekal awal di akhirat dan untuk dunia kedepannya, supaya lebih terarah dan memiliki basic yang kuat. Oleh karena itu, Prodi. Hubungan Internasional Universitas Almuslim mengadakan kegiatan HI-DAYAH (HIMAHI Daurah Ramadhan) sebagai kegiatan bagi siswa SMA di Bireuen untuk mengisi waktu di bulan Ramadhan dengan belajar Al-Qur'an. Kegiatan ini menjadi tempat untuk mengenal dan bersosialisasi dengan orang lain. Sehingga, kegiatan ini sangat penting untuk dilaksanakan.

## METODE PELAKSANAAN

Metode pelaksanaan dalam kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat (PKM) merupakan sistem pola kegiatan yang akan dilakukan saat melakukan kegiatan PKM. Adapun

tahapan kegiatannya adalah sebagai berikut: 1) analisis kondisi sosial; 2) identifikasi masalah; 3) rencana pemecahan masalah; 4) pendekatan sosial; 5) pelaksanaan; dan 6) hasil dan evaluasi kegiatan. Kegiatan PKM terhadap anak-anak Gampong Dayah Panjoe akan dilakukan dengan tahapan sebagaimana yang telah disebutkan di atas. Kegiatan PKM ini dilaksanakan selama 4 hari, mulai tanggal 26 s.d 29 April 2021 di Meunasah Gampong Dayah Panjoe Kec. Kutablang Kab. Bireuen.

Adapun luaran dari hasil kegiatan PKM ini adalah dapat mengedukasikan serta menumbuhkan rasa akan cinta Al-Qur'an terhadap anak-anak Gampong Dayah Panjoe, sehingga menjadi penerus bangsa yang berlandaskan Al-Qur'an dan Islam. Maka, kegiatan PKM ini akan dikemas dalam beberapa tahap, yaitu: 1) pengajian dan tahfidz Al-Qur'an; 2) pelatihan Bahasa Inggris dan Bahasa Arab; 3) Storytelling Kisah Nabi Muhammad Saw., 4) perlombaan tahfidz, cerdas cermat, bacaan Al-Qur'an dan shalat; 5) buka puasa bersama.



**Gambar 1. Spanduk Kegiatan PKM untuk Daurah Ramadhan (HI-Dayah)**

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Kekhawatiran tim PKM sebagai generasi muda dalam perkembangan dunia modern, mendorong untuk meningkatkan kualitas anak-anak Indonesia yang berjiwa islami. Sehingga, Himpunan Mahasiswa Hubungan Internasional Universitas Almuslim yang terdiri dari dosen dan mahasiswa Hubungan Internasional dibantu oleh beberapa delegasi dari BEM Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik (FISIP) Universitas Almuslim melaksanakan kegiatan bakti sosial sebagai bentuk kepedulian terhadap anak-anak Indonesia. Kegiatan PKM ini didukung oleh Perusahaan Premier Oil Andaman dan beberapa organisasi serta perusahaan lain, seperti PT. Takabeya Perkasa Group, Lazis MU Bireuen dan Dinas Pendidikan Dayah.

Kegiatan PKM ini terdiri dari beberapa rangkaian kegiatan. Kegiatan pertama adalah pengajian dan tahfidz Al-Qur'an. Pada kegiatan ini anak-anak Gampong Dayah Panjoe, dibagi ke dalam beberapa kelompok berdasarkan tingkatan hafalan Al-Qur'an. Lalu, disetiap kelompok dimentori oleh Mahasiswa Hubungan Internasional sebagai wadah dalam menyetor hafalannya. Mentor pada kegiatan ini adalah Henni Wahyu Astari, Qurratul Aina, Muhammad Achdan Tharis, Diky Nuzul Ramadhani, Refizal Khairi, Andri Maulana Saputra Rahman, Wanda Savarah, Siti Rosalia, yang merupakan mahasiswa Ilmu Hubungan Internasional dan beberapa anggota BEM FISIP. Membaca Al-Qur'an dan tahfidz dilakukan setiap hari mulai hari pertama sampai hari terakhir.

Kegiatan kedua adalah pelatihan Bahasa Inggris dan Bahasa Arab. Pada kegiatan ini anak-anak diharapkan dapat menambah *vocabulary*. Adapun hal yang diajarkan berupa menghitung dalam Bahasa Inggris dan Bahasa Arab, mengenal kata kerja dalam Bahasa Inggris dan Bahasa Arab, alphabet, dan lainnya. Mentor pada kegiatan ini adalah Muhammad Achdan Tharis dan Henni Wahyu Astari, yang merupakan mahasiswa Ilmu Hubungan Internasional. Pelatihan Bahasa Inggris dan Bahasa Arab dilakukan setiap hari mulai hari pertama sampai hari terakhir.

Kegiatan ketiga adalah *storytelling*. Pada kegiatan ini tim pelaksana kegiatan PKM menceritakan kisah Nabi Muhammad Saw., dari masa nabi masih di kandungan sampai perjuangan Nabi Muhammad Saw. dalam memperjuangkan agama Islam. Kegiatan ini dilaksanakan pada hari kedua, setelah anak-anak mengaji dan menyetor hafalannya. Mentor serta penanggung jawab pada kegiatan ini adalah Qurratul Aina yang merupakan mahasiswa Ilmu Hubungan Internasional.

Kegiatan keempat adalah perlombaan. Perlombaan ini dilakukan di hari terakhir. Lomba yang dilaksanakan berbentuk hafalan Al-Qur'an, cerdas cermat dan hafalan shalat. Pada kegiatan ini, tim mengevaluasi perkembangan anak-anak Gampong Dayah Panjoe dalam melaksanakan kegiatan, mulai dari hari pertama sampai hari terakhir. Lalu, disetiap kategori perlombaan, terdapat 3 juara dari 3 kategori, yaitu juara 1, 2, 3 kategori laki-laki dan perempuan. Dana perlombaan diperoleh dari dukungan dana yang

diberikan oleh Premiere Oil Andaman, yang alokasikan untuk membeli hadiah berupa, buku, pulpen, pensil, penggaris dan alat tulis lainnya yang dapat membantu anak-anak belajar. Selain itu, dana tersebut juga dialokasikan untuk membeli alat-alat yang mendukung protocol kesehatan, seperti masker, *face shield* dan *hand sanitizer*.



**Gambar 2 Pembagian Hadiah Juara**

Kegiatan kelima adalah buka puasa bersama. Kegiatan ini dilakukan setiap hari. Dana yang digunakan untuk kegiatan ini merupakan dana dukungan yang diberikan oleh para donator, seperti Premiere Oil Andaman, PT. Takabeya Perkasa Group, Lazis MU Bireuen dan Dinas Pendidikan Dayah Kab. Bireuen. Dana tersebut mampu menampung sekitar 60 orang selama 4 hari.

Berhubung kegiatan PKM ini dilaksanakan bertepatan dengan pandemik Covid-19. Maka, dari tahap perencanaan dan pelaksanaan kegiatan dilakukan dengan memperhatikan protokol kesehatan. Pembagian masker dan penggunaan *hand sanitizer* merupakan kewajiban yang tidak boleh diabaikan oleh peserta pengabdian. Sehingga, atas kerjasama dan dukungan semua pihak, kegiatan PKM ini berlangsung sangat baik dan tidak ada kendala.

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

Seiring perkembangan zaman, nilai-nilai moralitas semakin memudar, anak-anak lebih memilih untuk menghabiskan waktunya di rumah dan bermain *gadget*. Hal ini sangat mengecewakan, dikarenakan anak-anak tersebut nantinya akan menjadi generasi penerus bangsa. Maka, himpunan mahasiswa hubungan internasional berupaya meningkatkan semangat anak-anak untuk menjadi SDM yang berkualitas berlandaskan nilai-nilai agama. Program Studi Ilmu Hubungan Internasional berkolaborasi dengan

Premier Oil Andaman dan berbagai pihak lainnya, seperti PT. Takabeya Perkasa Group, Lazis MU Bireuen dan Dinas Pendidikan Dayah Kab. Bireuen, telah sukses memberikan sedikit kontribusi nyata terhadap anak-anak Indonesia khususnya anak-anak Gampong Dayah Panjoe sebagai bentuk kepedulian dari sisi kemanusiaan. Semoga kegiatan serupa bisa terus dilaksanakan untuk menunjukkan kepada dunia bahwa sifat kepedulian kepada sesama manusia masih ada di atas permukaan bumi.

Adapun saran yang dapat disampaikan setelah melakukan PKM ini bahwa kegiatan HI-DAYAH telah memberi kesan positif bagi berbagai pihak yang terlibat. Sehingga, kegiatan serupa perlu dilaksanakan secara simultan dan berkelanjutan. Hal ini dikarenakan anak dan perempuan masih sangat rentan dalam mendapatkan kepedulian sosial, pendidikan dan status sosial dalam masyarakat. Harapannya, ketika kegiatan ini dilanjutkan, adanya peningkatan kepedulian dari berbagai pihak untuk terlibat serta meningkatnya jumlah peserta dalam kegiatan ini.

#### UCAPAN TERIMA KASIH

Ucapan terima kasih sebesar-besarnya kami ucapkan kepada Allah SWT, atas limpahan rahmat dan lindungan-Nya kegiatan ini bisa dilaksanakan dengan lancar. Ucapan terima kasih juga disampaikan kepada perusahaan Premier Oil Andaman, PT. Takabeya Perkasa Group, Lazis MU Bireuen dan Dinas Pendidikan Dayah Kab. Bireuen. Berkat dukungan semua pihak, kegiatan Daurah Ramadhan (HI-Dayah) yang dilaksanakan di Gampong Dayah Panjoe Kec. Kutablang Kab. Bireuen sukses dilaksanakan tanpa permasalahan sedikit pun. Ucapan terima kasih juga kami sampaikan kepada Bapak Fauzi, BEM FISIP Universitas Almuslim dan yang terkhusus kepada Ibu Mirna Luthfi (Bu Mia) dari Premier Oil. Ucapan terima kasih juga disampaikan kepada segenap tim dari Himpunan Mahasiswa Ilmu Hubungan Internasional (HIMAHI Umuslim).

#### REFERENSI

- Gazali, M.I.A. 2010. *Keutamaan Membaca dan Menghafal Al-Quran*. Islam House, 1-8.
- Rahmatullah, M. 2021. *Program Pembelajaran Tahsin, Tahfidz dan Tafsir Alquran pada Pondok Pesantren Al Istiqamah, Darul 'Ilmi dan Al Falah Kalimantan Selatan* (Doctoral Dissertation, Pasca Sarjana).